

BAUERNGÄRTEN

... WO NÜTZLICHES & SCHÖNES KOMBINIERT WERDEN ...



Bauerngarten in Heinersreuth



Bauerngarten in Langenstadt



Bauerngarten im Gänswinkel

Traditionelle Gartenkultur

„Garten, ist ein mit Mauern, Plancken oder Zaunen umgebenes und wohlverwahrtes Stück Landes, welches entweder mit Obst-Bäumen, oder mit allerhand in die Haushaltung dienenden Kräutern, Wurtzeln und Früchten, oder mit Spazier-Gängen, Hecken, Parterren, Blumen, und anderen mehr zur Lust, als zum Nutzen versehenen Dingen, oder mit allerley zur Medicin dienenden inn- und ausländischen Gewächsen besetzt und bepflanzt ist.“

Grasers vollständiges Universal-Lexikon Bd. 10 von 1735, hier mit freundlicher Genehmigung der Bayerischen Schlösserverwaltung aus dem Gartenkunst-Museum im Schloss Fantaisie

Ortsverschönerung durch lebendige Bauerngärten

Bauerngärten sind Obst- und Gemüsegärten, mit Blumen verziert und durch Gewürze und Beerensträucher bereichert. Dabei sind sie so gut durchdacht, dass Veränderungen kaum möglich, meist aber auch nicht nötig sind.

Früher musste er den Gesamtbedarf eines Haushalts decken, heute soll er den Küchenszettel lediglich bereichern und ergänzen. Zierrasen ist entbehrlich. Auch ist Platz für Wildkräuter, Komposthaufen und Insekten.

Der Urlauber will hier keine Nachbildung seines städtischen Vorgartens wiederfinden und freut sich an traditionellen Hausbänken, Schöpfbecken und Pumpbrunnen, Bretterzäunen und Sand- oder Kieswegen.

Aus dem Merkblatt des Bayerischen Landesverbandes für Gartenbau und Landespflege



Bauerngarten in der Ledergasse



Fränkischer Bauerngarten in Pechgraben

Foto: Silvia Eichner



Bauerngarten in Neudrossenfeld

ROT-MAIN-AUEN-WEG

ist ein Regionalentwicklungsprojekt
der Gemeinden Heinersreuth und Neudrossenfeld
sowie von Stadt und Landkreis Bayreuth
2015/2016

Planungsbüro: www.kulturpartner.de

Konzeption: Dr. Karla Fohrbeck

Fotos: Fotoarchive Adolf Schnupp (1,2,3),
Georg Ziegler (4,6,7,9,10,15), Robert Zintl (5,8,12,14),
Gemeinde Neudrossenfeld (11) und Deutsches
Dampflokomotivmuseum Neuenmarkt (13)

Layout: www.feuerpfeil.de

Druck & Herstellung: www.0800-digiblitz.de

Das Regionalentwicklungsprojekt „Naherholungsgebiet Rotmainaue“

wurde von der Europäischen Union aus dem Europäischen Fonds für regionale Entwicklung und vom Freistaat Bayern kofinanziert. Gefördert wird die Aufwertung der Auen und der Gemeinden am Roten Main sowie die Schaffung eines stadtnahen, thematischen Erholungs- und Erlebnisraumes zwischen der Wilhelminenaue der Stadt Bayreuth und den Gemeindegebieten Heinersreuth und Neudrossenfeld.

